

---

sentaient partout, nous disait un ancien, l'autorité d'un homme de bon lieu, et élevé aux affaires. Il a été, en cette colonie, un bon citoyen, et l'on pourrait lui appliquer ces paroles que Montesquieu disait d'un autre grand citoyen : il a été bon, ami de la patrie en ce pays ; il l'eût été partout, parce qu'en tout autre pays où il eût vécu, il se fût conformé aux lois et aux prescriptions du gouvernement. Il faudra encore des années pour que justice soit rendue à sa mémoire. On ne lui allouera pas de suite les vertus qui font l'aurole et le prestige du grand homme, parce que ses dissentiments avec le gouverneur Carleton lui attirèrent des injures fort humiliantes, et ces châtimens portaient d'une main trop élevée pour que l'on veuille décider entière-